

Gedenke Deinen, was Dir Amalek gethan hat.

Alljährlich gedenken wir am Sabbath vor Purim jener grauenwolleg Tage, an denen unser Vater nach dem Auszug aus Egypten von feindlichen Horden zu allerort überfallen werden. Wo wir uns auf das Feindesfeld der Purim vorbereiten und uns mit Gedanken über die einzige Errettung freuds befreien, da müssen wir jenen Tage gedenken, wo Amalek der erste Feind Israels unser Vater hinterhältig überfallen hat. Doch werdet nunen wir gerne aus Anlass des Purimfestes an Amalek denken? Warum haben unser Vater gerade für den heiligen Sabbath die Anordnung getroffen, dass wir die Erinnerung an den ersten Feind Israels aus tief empfunden müssen? Unsre Geschichte bietet uns viele Erinnerungsstage und Feiertage, wodurch wir während des Lebens an den ersten Feind erinnert werden können, warum wollen wir des Amalek gerade am Sabbath vor Purim gedenken? N. a. Wenn wir die Geschichte der Purim, welche heute ebenfalls vergeblich sind, nicht betrachten, so trifft uns in erster Reihe die Person des Königin Esther entgegen; der König Achachermach, sein Minister Haman und der fröhliche Mordechai spielen in der Geschichte ja auch eine wichtige und Hauptrolle, aber der Mittelpunkt der Erzählung, das Haupttheatrum des ganzen Geschehens findet sich an der Königin Esther. Wir freuen uns über die göttliche Freigabe, die aus dem Menschen jüdischen Waisenkind eine Königin werden liess, wir frohlocken über ihr Mitgefühl, welches sie in ihrer hohen Stellung für ihre Glaubensgenossen bewahrt, es spüllt uns mit feuriger Begeisterung, dass sie auch als Königin sich frei und offen zum Judenthum bekannte und dadurch der Rettung ihres Glaubens verschafft geworden. Es liegt in dieser Erzählung eine besondere Mähnen an unsre Frauen, diese leider viel leichter immer über die religiösen Gaben sich hinwegsetzen als die Männer, wenn sie in die Lügen kommen, sich in Prostir Kleider zu kleinen. Aber der Prophet Jesaja hat mit schweren Anklagen die »volk s. l.«, die zärglosen Weiber gebrandet, die in Übereinstimmung mit solchen Weg gesandt, aber keins, um sie die Klage erweckt werden, die Klage muss nicht nur gegen die zärglosen Weiber, aber auch gegen diejenigen stehen werden, die gar keinen Grund haben übermächtig zu sein. Und wenn wir Tag für Tag den lieben Kopf des Judenthums riechen, so trifft hierüber der grösste Verdacht auf die Frauen ins Gewebe, denn in ihrer Macht allein liegt die Aufzuchtbehaltung, die Erziehung des Judenthums, fortzuverleben, als wenn ich die Männer vortheiligen wollte, ~~der~~ gewinnen ja auch sehr schwer beschäftigt ist, aber an dem Kopf des Judenthums sind nur die Frauen dran, liegt doch einzig und allein in ihren Händen die religiöse Erziehung der Kinder, sind sie doch allein die festen Hütten des oft zerstreuten jüdischen Familientheims, dieses reinsten Quelle der jüdischen Strenghärtigkeit. 18/1/14
Wegen Hess: 34/1 27/1 1/1/14 3/1/14 3/1/14 kommen die größten Rehen über die Frauen, wegen unser Vater, 2/1/14 3/1/14 3/1/14 3/1/14 3/1/14 3/1/14 3/1/14 weil sie eigentlich die Scholle der Chaloth, der Kirschen und der Sabbathblätter nicht beachten, sind ja diese drei Dinge die Hauptmarken der nützlichen Frauendiensten: Der Häuslichkeit, der Sittlichkeit und der Gottgebeyheit. Von der Königin Esther sagt die Schrift 34/1 27/1 1/1/14 3/1/14 die Königin ist frischhaar entwochen, als sie verurteilt wurde, dass der Judentum eine grosse Gefahr droht; da fragten die Weisen, warum heißt es dann sie ist frischhaar entwochen? da sagten die Einen 3/1/14 3/1/14 3/1/14 4/1/14, 5/1/14 weil ihr erst Samach eingefallen ist, dass sie keine Krallen genommen hat; Andere sagten aber: 3/1/14 3/1/14 3/1/14 3/1/14 weil sie ist deshalb so sehr entwochen, weil sie in keine jüdischen Hände. Unsre Frauen macht der Schol der Krallen und Krabben nicht viel Satze; sie sind zwar stolz auf die Königin Esther, und glauben, dass auch

zit mit voller Würde eine Königin abgeben könnten, bestreben sich auch, eine reich besetzte Königliche Tafel auf Thron vorzubereiten, der keine würde sich auf den Gedanken entwerfen dass zit nach seine Mutter genommen hat. Und wie viel Frauen könnten sich hier um die Milch wünschen? So lange es keine Milch zu hoffen war, da sollte eine jede Frau in die Milch gehen, da könnte man nur Worte des Tafels, dass eine so große Gemeinde keine Milch haben soll; heute, wo wir mit großer Mühe, ohne die Gemeinde zu belästigen, darüber haben, dass eine Milch aus einer Hoffnung steht die kaum man auf den Fingern zusammenröhren, wie ~~soviel~~ ^{soviel} wir wünsch die Milch, diese Grundlage der Familienvorwurf, genommen wird. Und wer das Gebot des Heilands und des. 73, nicht beobachtet, doch kann auch vorausgesetzt werden, dass auch das Gebot des heiligen Sabbathürters nicht befolgt wird, doch fehlt die Weise des Heiligen, die Erhabenheit der Familienvorwürfe. - Unser Weisen sagten ^{aus} (Mk. No. 2.2. 11. 12. 13) sol. 1476, und ihr Wissen wurde den ersten Sabbath in der Würde gehalten hätte, so wäre es von Anfang nicht überfallen worden; ^{aus} 1476 Gr. II 103 / v. 1476. Vgl. v. 1. c. 7. 1. 9.

(Mk No. 1) Wenn es wird erzählt, dass viele aus dem Volke am Sabbath anrufen um Maria zu räumen, um Brod zu rütteln, und darauf erfolgte sofort der Angriff von Anschl. Eine göttliche Strafe ist der Feind, von dem Israel zu leiden hat, eine Strafe für die Entweihung des Sabbathos; der erste Feind, der unser Vater angegriffen hat, Anschl., wurde auch als Leichtsinniger Gottlos entsezt, weil das Volk während der Wüstewandertour, when den ersten Sabbath entheilig hat. Daraus will aus, dig Reg Schrift einwirken: (Mk 1. 12) Als du mir gedachte, was ist Anschl. gethan, er hat dich angegriffen, weil du den Sabbath nicht entheilig hast; er erfolgte dich in der Würde, weil du von aller religiösen Weise entblößt warst; Gedanke dieses ersten Feindes, und wenn in späteren Zeiten vor Feind verhauft verirrte schmerzvolle Tage über dich kommen, dann sollst du es wissen, dass die Leidenden des Gottes über dich einkopft, weil dit die religiöse Weise fehlt. Das ganze Jahr bietet uns Gelegenheit, uns dazu einzurichten, aber unser Weisen haben diesem Tag der Erinnerung an den ersten Feind auf den heiligen Sabbath, auf den Sabbath vor Thron eingesetzt, um unser Gedanken Bereich auf die Königin Ester gerichtet sind, auf ihre Staubkronen, auf ihre Gloriekrönchen, auf ihr fürs Leidenthum sich aufopferungsfähiges Herz, um aus dem Gedanken zu beobachten, dass der religiöse Frau unser Frauen die perfekte Künste des Leidenthums bildet, dass die religiöse Weise in Israel, wodurch die Verfolgungen abgewendet werden, mit Durch die religiöse Weise der Frauen herbeigeführt wird. So möge denn der heilige Tag unser unbeschreibliches Angemessen auf Anschl. und Entschlossen, lassen wir die wunderbaren Schelkunst der alten Geschichte auf uns wirken, auf dass die religiöse Freude in den Herzen der Frauen festgezurrt sei, dann wird der Leidenthum des Glaubens seinen wohltuende Schatten über ganz Israel verbreitet" (Mk. 1. 12. 13. 14. 15.) Dann wird Israel Licht und Freude, Wonne und Ehre erneuern. Anschl.

HUNGARIAN
ACADEMIC LIBRARY
BUDAPEST

RABBI-HIVATAL UJPESTEN.

Recipit der 10/III 1906.

7156 P

SZ.

Von 13/539